

## L'OEUVRE DU MONUMENT BOURGET

**D**ANS les pages qui suivent, nos lecteurs entendront des voix autorisées, et chaudement éloquentes, leur redire ce qu'est le monument Bourget, les gloires et les vertus principales qu'il célèbre dans le bronze et le granit, l'hommage reconnaissant de toute l'Eglise et toute la patrie canadiennes qu'il immortalise dans un chef-d'œuvre sorti vivant et grandiose de l'âme frémissante de notre artiste national.

Notre rôle à nous est plus modeste. Un mot d'histoire placé en tête de ces pages débordantes de foi et de patriotisme, pleines de poésie et d'enthousiasme, c'est ce qu'il nous reste à faire.

Et il en va du monument Bourget comme des peuples heureux, son histoire sera simple, elle sera brève.

L'année 1899 devait marquer le centième anniversaire de la naissance de Mgr Bourget. Quelques prêtres et quelques laïques conçurent le projet d'ériger, à cette occasion, une statue au saint évêque.

L'idée était heureuse, elle répondait à un désir de pieuse gratitude et d'impérissable vénération qui reposait au fond de tous les cœurs.

La pensée d'honorer ainsi le plus éminent de nos pontifes, reçut tout aussitôt l'approbation de Mgr l'archevêque et l'appui de son encouragement.

Non content d'avoir approuvé, béni et encouragé le projet d'un monument digne de l'auguste prélat, que tout le pays vient d'acclamer au milieu des réjouissances de notre fête nationale, Mgr l'archevêque se fit lui-même le pro-